



DIARIO DE LOS DEBATES



ORGANO DE DIFUSION DE LAS SESIONES Y DE LOS PROCEDIMIENTOS PARLAMENTARIOS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO

Tercer Año de Ejercicio Constitucional

Responsable
Secretaría General

TOMO I	Cd. Victoria, Tam. a 4 de Mayo del 2010	No. 147
--------	---	---------

INDICE

Sesión Pública y Solemne del 4 de mayo de 2010
Presidencia: Dip. Imelda Mangin Torre

• Lista de Asistencia.....	1
• Apertura de la Sesión.....	1
• Lectura del Orden del Día.	1
• Designación de las Comisiones de Cortesía para recibir y despedir al Titular del Poder Ejecutivo del Estado, al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, y al Doctor Misael Uribe Esquivel, Galardonado con la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”.....	2
• Receso.....	2
• Reanudación de la sesión.....	2
• Recepción al Titular del Poder Ejecutivo, al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, y al Doctor Misael Uribe Esquivel.....	2
• Honores a la bandera nacional.....	2
• Entonación Himno Nacional Mexicano.....	2
• Despedida a nuestro Lábaro Patrio.....	3
• Entonación Himno a Tamaulipas.....	3
• Lectura del Decreto Número LX-1067, expedido el día 18 de marzo del 2010.....	3
• Lectura de semblanza del Doctor Misael Uribe Esquivel.....	4
• Imposición de la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”, y entrega del diploma correspondiente...	6
• Mensaje del Doctor Misael Uribe Esquivel.....	6
• Clausura de la Sesión Pública y Solemne.....	10

DIRECTORIO
Junta de Coordinación Política

Dip. Ricardo Gamundi Rosas
Presidente

Dip. María Leonor Sarre Navarro

Diputados Integrantes de la LX Legislatura

Grupo Parlamentario PRI

Dip. Ricardo Gamundi Rosas
Coordinador

Dip. Ma. Magdalena Peraza Guerra
Dip. Guadalupe González Galván
Dip. Jesús Eugenio Zermeño González
Dip. Norma Alicia Dueñas Pérez
Dip. Enrique Blackmore Smer
Dip. Mario Alberto de la Garza Garza
Dip. José de Jesús Tapia Fernández
Dip. Omar Elizondo García
Dip. José Manuel Abdala de la Fuente
Dip. Pedro Carrillo Estrada
Dip. Efraín de León León
Dip. Felipe Garza Narváez
Dip. Miguel Manzur Nader
Dip. Imelda Mangin Torre
Dip. José Elías Leal
Dip. Víctor Alfonso Sánchez Garza
Dip. Humberto Flores Dewey
Dip. Martha Guevara de la Rosa

Grupo Parlamentario PAN

Dip. María Leonor Sarre Navarro
Coordinador

Dip. Norma Cordero González
Dip. Vicente Javier Verastegui Ostos
Dip. María Guadalupe Soto Reyes
Dip. Gelacio Márquez Segura

Dip. Jorge Alejandro Díaz Casillas
Dip. Raúl de la Garza Gallegos
Dip. Francisco Javier García Cabeza de Vaca

Partido de la Revolución Democrática

Dip. Diana Elizabeth Chavira Martínez
Dip. Cuitlahuac Ortega Maldonado

Partido del Trabajo

Dip. Ma. De la Luz Martínez Covarrubias

Partido Verde Ecologista

Dip. José Raúl Bocanegra Alonso

Partido Nueva Alianza

Dip. Juan Carlos Alberto Olivares Guerrero

Secretaría General

Lic. Ernesto Meléndez Cantú

Unidad de Servicios Parlamentarios

Lic. Tania Gisela Contreras López

**Departamento del Registro Parlamentario
y Diario de los Debates**

Lic. Armando Rico Vázquez

Versiones Estenográficas

Técnico Programador

María Elvira Salce Rodríguez

Lic. María Guadalupe Martínez Rangel

Diseño de Portada y Colaboración

Lic. Rogelio Guevara Castillo

H. Congreso del Estado de Tamaulipas

SESION PÚBLICA Y SOLEMNE CELEBRADA EL 4 DE MAYO DEL AÑO 2010.

SUMARIO

- Lista de Asistencia
- Declaración del quórum legal y Apertura de la Sesión Pública y Solemne.
- Lectura del Orden del Día.
- Designación de las Comisiones de Cortesía para recibir y despedir al Titular del Poder Ejecutivo del Estado, al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, y al Doctor Misael Uribe Esquivel, Galardonado con la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”.
- Receso.
- Reanudación de la Sesión Pública y Solemne.
- Recepción al Titular del Poder Ejecutivo, al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, y al Doctor Misael Uribe Esquivel.
- Honores a la Bandera Nacional.
- Entonación del Himno Nacional Mexicano.
- Despedida del Lábaro Patrio.
- Entonación del Himno de Tamaulipas frente al Escudo de Armas del Estado.
- Lectura del Decreto Número LX-1067, expedido el día 18 de marzo del 2010.
- Lectura de semblanza del Doctor Misael Uribe Esquivel.
- Imposición de la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”, y entrega del diploma correspondiente.
- Mensaje del Doctor Misael Uribe Esquivel.
- Clausura de la Sesión Pública y Solemne.

PRESIDENCIA DE LA DIPUTADA IMELDA MANGIN TORRE

Presidente: Solicito al Diputado Secretario **Jesús Eugenio Zermeño González**, que informe a esta Mesa Directiva, si conforme al registro de asistencia del sistema electrónico existe quórum para iniciar la presente sesión solemne.

Secretario: Con gusto Diputada Presidenta. Con base en el registro que muestra el sistema electrónico, hay una asistencia de 28 Diputadas y Diputados, por lo tanto, existe quórum Diputada Presidenta, para celebrar la presente sesión solemne.

Presidenta: Gracias Diputado. Esta Presidencia informa al Pleno que en términos del artículo 69, párrafo 2 de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado, los Diputados **Enrique Blackmore Smer, Adán Mancilla Avendaño, Gelacio Márquez Segura, Francisco Javier García Cabeza de Vaca**, dieron aviso de su inasistencia a esta sesión solemne.

Presidenta: Honorable Asamblea, pasada lista de asistencia y existiendo el quórum requerido por el artículo 37 de la Constitución Política del Estado, se abre la presente sesión pública y solemne, siendo las **once horas con treinta y siete minutos**, del día **4 de mayo** del año **2010**.

Presidenta: Compañeras y compañeros legisladores, con fundamento en los artículos 22 párrafo 1, inciso a); 83 párrafo 4; y 146 párrafo 3 de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado, me permito hacer de su conocimiento que el Orden del Día es el siguiente: **Primero**, Lista de Asistencia. **Segundo**, Declaración del quórum legal y Apertura de la Sesión Solemne. **Tercero**, Lectura del Orden del Día. **Cuarto**, Designación de las Comisiones de Cortesía para recibir y despedir al Titular del Poder Ejecutivo del Estado, al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, y al Doctor Misael Uribe Esquivel, Galardonado con la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”. **Quinto**, Receso. **Sexto**, Reanudación de la Sesión Solemne. **Séptimo**,

Recepción al Titular del Poder Ejecutivo, al Presidente del Supremo Tribunal de Justicia, y al Doctor Misael Uribe Esquivel. **Octavo**, Honores a la Bandera Nacional. Entonación del Himno Nacional Mexicano. Despedida del Lábaro Patrio y entonación del Himno a Tamaulipas, frente al escudo de armas. **Noveno**, Lectura del Decreto Número LX-1067, expedido el día 18 de marzo del 2010. **Décimo**, Lectura de semblanza del Doctor Misael Uribe Esquivel. **Onceavo**, Imposición de la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”, y entrega del diploma correspondiente. **Doceavo**, Mensaje del Doctor Misael Uribe Esquivel. **Treceavo**, Clausura de la Sesión Solemne.

Presidenta: A nombre de la Sexagésima Legislatura de Tamaulipas, me permito dar la más cordial bienvenida a las personalidades del sector público y privado, aquí presentes, y en general a todos los asistentes a este acto de reconocimiento.

Presidenta: Honorable Pleno Congresional, desahogados los tres primeros puntos del orden del día, con apoyo en los dispuesto por el Artículo 19 párrafo 4 inciso g) de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado, esta Presidencia comisiona a los Diputados: **Mario Alberto de la Garza Garza, Raúl de la Garza Gallegos, Cuitlahuac Ortega Maldonado, Ma. de la Luz Martínez Covarrubias, Norma Elizabeth Parra Martínez y Juan Carlos Alberto Olivares Guerrero**, para que reciban en el Recinto de este Poder Legislativo, al Ingeniero Eugenio Hernández Flores, Titular del Poder Ejecutivo de Tamaulipas, al Licenciado Magistrado Alejandro Etienne Llano, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia de la Entidad, así como al Doctor Misael Uribe Esquivel, Galardonado este año

con la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”, y los acompañen hasta este salón de sesiones; asimismo, para que al término de la presente sesión solemne, los trasladen hasta el vestíbulo de este Palacio Legislativo.

En tanto la comisión cumple con su encomienda, se declara un receso.

(R e c e s o)

Presidenta: Compañeros Legisladores, se reanuda esta sesión solemne.

Presidenta: En nombre del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, nos complace recibir al Ingeniero Eugenio Hernández Flores, Titular del Poder Ejecutivo del Estado; al Licenciado Magistrado Alejandro Etienne Llano, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia de la Entidad. Su presencia, además de dar realce a esta Sesión Solemne, destaca la unidad esencial del Estado, en esta ocasión tan especial en la que se reconoce y premia el mérito y la trayectoria de una persona que ha puesto en alto el nombre de Tamaulipas y de nuestra Nación, me refiero al Doctor Misael Uribe Esquivel, a quien damos la más cordial bienvenida.

Presidenta: Respetables integrantes del Pleno Legislativo y apreciables invitados, esta Presidencia los exhorta a ponerse de pie, a efecto de rendir Honores a la Bandera Nacional.

(Se rinden Honores a la Bandera Nacional)

Presidenta: Compañeros Legisladores, distinguidos asistentes, con fervor y patriotismo entonemos el Himno Nacional Mexicano.

(Se entona el Himno Nacional Mexicano)

H. Congreso del Estado de Tamaulipas

Presidenta: A continuación, despedimos a nuestro Lábaro Patrio con los honores de ordenanza correspondientes.

(Se despide al Lábaro Patrio)

Señores Diputados, amable concurrencia, respetuosamente entonemos el Himno de Tamaulipas, frente al Escudo de Armas.

(Se entona el Himno a Tamaulipas)

Presidenta: Pueden todos tomar su lugar, gracias. Esta Presidencia concede el uso de la palabra a la Diputada **María Guadalupe Soto Reyes**, quien dará lectura al Decreto número LX-1067, mediante el cual se otorga la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano” del Congreso del Estado de Tamaulipas del año 2010 al Doctor Misael Uribe Esquivel.

Diputada María Guadalupe Soto Reyes. Muy buenos días, con el permiso de la Mesa Directiva.

LA SEXAGESIMA LEGISLATURA DEL CONGRESO CONSTITUCIONAL DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE TAMAULIPAS, EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIEREN LOS ARTICULOS 58 FRACCION I DE LA CONSTITUCION POLITICA LOCAL; Y 119 DE LA LEY SOBRE LA ORGANIZACION Y FUNCIONAMIENTO INTERNOS DEL CONGRESO DEL ESTADO DE TAMAULIPAS, TIENE A BIEN EXPEDIR EL SIGUIENTE:

D E C R E T O No. LX-1067

MEDIANTE EL CUAL SE OTORGA LA MEDALLA AL MÉRITO “LUIS GARCÍA DE ARELLANO” DEL CONGRESO DEL

ESTADO DE TAMAULIPAS DEL AÑO 2010 AL DOCTOR MISAEL URIBE ESQUIVEL, COMO UN JUSTO RECONOCIMIENTO POR SU TRAYECTORIA EN EL CAMPO DE LA MEDICINA, LA DOCENCIA Y LA INVESTIGACIÓN.

ARTICULO PRIMERO. Se otorga la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano” del Congreso del Estado de Tamaulipas del año 2010 al Doctor Misael Uribe Esquivel, como un justo reconocimiento por su trayectoria en el campo de la medicina, la docencia y la investigación.

ARTICULO SEGUNDO. La Comisión de la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano” comunicará esta determinación al Doctor Misael Uribe Esquivel.

ARTICULO TERCERO. Inscríbese el nombre del Doctor Misael Uribe Esquivel, en el Muro de Honor de la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano” del recinto del Poder Legislativo del Estado de Tamaulipas.

T R A N S I T O R I O

ARTICULO UNICO. El presente Decreto entrará en vigor el día de su expedición, debiendo publicarse en el Periódico Oficial del Estado de Tamaulipas.

SALON DE SESIONES DEL H. CONGRESO DEL ESTADO. Cd. Victoria, Tam., a 18 de Marzo del año 2010. **DIPUTADO PRESIDENTE, JOSÉ MANUEL ABDALA DE LA FUENTE. DIPUTADO SECRETARIO, JESÚS EUGENIO ZERMEÑO GONZÁLEZ. DIPUTADA SECRETARIA, NORMA CORDERO GONZÁLEZ.** Es cuanto Diputada Presidenta, gracias.

Presidenta: Gracias Diputada. Honorable Asamblea Legislativa, procedemos a abrir el punto de la participación alusiva a la entrega

de la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”, correspondiente a este año.

Al efecto esta Presidencia concede el uso de la palabra al Diputado **Juan Carlos Alberto Olivares Guerrero**, quien en representación de esta Legislatura dará a conocer una semblanza sobre la vida y obra de nuestra Galardonado.

Diputado Juan Carlos Alberto Olivares Guerrero. Con la venia de la Presidencia de la Mesa Directiva. Compañera Diputada Secretaria; compañero Diputado Secretario. Ciudadano Gobernador Constitucional de nuestro querido Estado de Tamaulipas, Ingeniero Eugenio Hernández Flores. Ciudadano Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado, Licenciado Alejandro Etienne Llano. Muy apreciable Doctor Misael Uribe Esquivel. Familiares y amigos de nuestro galardonado. Muy distinguidos y respetables miembros de los medios de comunicación. Distinguida concurrencia. Respetados y queridos compañeros y compañeras Diputados y Diputadas. Los miembros de esta legislatura nos sentimos orgullosos de haber coincidido en premiar a este ilustre tamaulipeco. A su destacada trayectoria en el campo de la medicina, y todavía le tenemos que añadir la de la enseñanza médica y la investigación. A los Tamaulipecos nos llena de orgullo y satisfacción reconocer y agradecer a sus mejores hombres y sus mejores mujeres la actitud esforzada y creadora, su lucha, sus hazañas y sus conquistas. Por eso hoy, esta Representación Popular, reconoce y agradece en vida, todas esas virtudes y logros, al Doctor Misael Uribe Esquivel. El Doctor Misael Uribe Esquivel, nace en Ciudad Madero, el día 28 de agosto de 1946, sus padres, que ya pasaron a mejor vida, fueron Don

Gregorio Uribe y Doña Consuelo Esquivel, se graduó de la Facultad de Medicina de Tampico, Tamaulipas, de la Universidad Autónoma de Tamaulipas en 1969, como Médico Cirujano. Contrajo matrimonio con la Doctora Martha Elena Ramos Ostos, con quien procreó dos hijos: Martha Elena y Misael. En 1970 ingresa al Instituto Nacional de Nutrición donde llevó a cabo el Curso Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México y la residencia en Medicina Interna y posteriormente en Gastroenterología. Recibió de 1975 a 1978 entrenamiento posdoctoral y beca de los Institutos Nacionales de Salud de E.U. en la Mayo Clinic en Rochester, Minnesota. En 1978 se incorporó como miembro y luego como coordinador del Departamento de Gastroenterología del Instituto Nacional de la Nutrición “Salvador Zubirán”. Está certificado por el Consejo Mexicano de Medicina Interna y de Gastroenterología, y por la Federal Licence Examination de Estados Unidos de Norteamérica. Tiene el Máster del American College of Physicians. Es integrante del Sistema Nacional de Investigación nivel III desde el año de 1986. Miembro del Comité Académico de Medicina Interna de la Universidad Nacional Autónoma de México, Profesor Titular y Tutor de Maestría y Doctorado. Es Doctor en Ciencias por el Instituto Politécnico Nacional. Miembro de la Junta de Gobierno del Instituto de Medicina Genómica y del Comité Ejecutivo del Foro Mundial de Academias de Medicina y Expediente de la Academia Nacional de Medicina. El Doctor Uribe Esquivel posee un vasto historial de grados y reconocimientos, por mencionar algunos: Beca Fogarty Center NIH en 1975, Premio Sandoz Internacional en 1978, Cátedra de excelencia del CONACYT, Premio Dr. Miguel Otero al mérito de

H. Congreso del Estado de Tamaulipas

investigación clínica (2002). Doctor Honoris Causa. Por la Universidad Autónoma de Nuevo León. De Monterrey, N.L. (2003). Premio al Mérito Médico Mexicano en el 2004, por el Consejo de Salubridad General de la Presidencia de la República Mexicana. Doctor Honoris Causa por la Universidad Autónoma de Tamaulipas, en el año 2005. Premio Elias Sourasky en Desarrollo Institucional en Salud (noviembre, 2007). Es miembro de 15 sociedades científicas. Ex presidente de la Asociación de Academias de Medicina de América Latina y España (ALANAM). Consejero de la Asociación Internacional para el Estudio del Hígado (1996-2000), de la Asociación Americana de Gastroenterología, de la Asociación de Médicos del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición (1985-1986). Es asociado y fundador de la Fundación Clínica Médica Sur, de la Asociación de Medicina Interna de México (1986-1987), de la Asociación Mexicana y Latinoamericana de Hepatología (1998-2000) de las cuales ha sido Presidente. De igual manera, ha sido consejero del Comité de Evaluación Biomédica de la junta de gobierno del CONACYT (1991-1995). Consejero del Consejo de Ciencia y Tecnología de España de 1991 a 1996. Consejero del Comité de Ética: World Survey of Ethical Attitudes (Dinamarca 1993) y del Comité Científico de la Fundación Glaxo (1993). Recientemente ha sido electo miembro de la Real Academia de Medicina de España y de la Real Academia de Salamanca. Además, la producción bibliográfica del Doctor Uribe Esquivel está dotada de significado y aportes en el ámbito de la ciencia médica en la especialidad de Gastroenterología, pudiéndose afirmar que ha contribuido a encauzar a muchas generaciones de mexicanos en el estudio de esta materia. Ha editado 14 libros, entre ellos: Encefalopatía y coma hepático

(Salvat, 1979), Urgencias en Gastroenterología (1980). Tratado de Medicina Interna (Panamericana, 1ª edición 1987, 2ª edición 1995). Pruebas de laboratorio e imagen en Gastroenterología y hepatología (Manual Moderno, 2001). Reflexiones acerca de la salud en México (Panamericana, 2001). Evaluación de tecnologías en salud (2000). Editorial Mc. Grow Hill. Historia de los Institutos Nacionales de Salud y la Organización, resultados y proyectos de la Coordinación de los mismos. Voces de la Salud (2006). Tratado de Gastroenterología 2002 y 2006 Mc. Grow Hill. Problemas del Envejecimiento poblacional, Acceso Universal a la Salud: Mito o realidad. Hepatitis C (2004). Tecnología de la Investigación Biomédica (Elsevier Editorial). Obesidad (Manual Moderno, 2004). Conceptos Actuales en Hepatología (Masson 2003 y 2006). Conceptos Actuales en Hepatitis C (McGraw Hill 2008). Producción Científica en México. Academia Nacional 2007. Asimismo, ha colaborado con capítulos científicos en 32 libros extranjeros, 149 en libros nacionales y tiene una producción de 220 trabajos completos en revistas con valor de impacto; ha sido citado en más de 3000 ocasiones en la literatura mundial. Dentro de sus distinciones académicas, es importante citar que es profesor titular de Medicina Interna de la Universidad Nacional Autónoma de México, tutor de maestría y doctorado, ha graduado 78 alumnos de licenciatura, maestría y doctorado. Ha impartido cátedra como profesor visitante en 78 universidades, de ellas 40 en el extranjero. Es Jefe del Departamento de Gastroenterología del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán" y Director, Fundador y Presidente del Hospital y Fundación Clínica Médica Sur.

Anteriormente, del 1º de febrero de 2001 al 31 de octubre del 2003, trabajó como Coordinador General de los Institutos Nacionales de Salud y fue Presidente de la Academia Nacional de Medicina. Es además miembro del Comité del área II de Biomedicina del Sistema Nacional de Investigación (2001) y del Comité Mexicano de Competitividad. Así como Profesor titular de Medicina Interna por la Universidad Nacional Autónoma de México y Profesor titular de Gastroenterología en la Universidad La Salle. Doctor Misael Uribe Esquivel: La perseverancia es esa cualidad que no poseen aquellos que han renunciado a sus sueños. En ese tenor quienes integramos esta Sexagésima Legislatura nos honra reconocer y agradecerle que haya soñado en grande, pero sobre todo, que su perseverancia haya sido más grande que sus sueños. Gracias, muchas gracias por todo lo bueno que nos ha dado y, por poner en alto el nombre de Tamaulipas. Muchas Felicidades y honor a quien honor merece, felicidades.

Presidenta: Muchas gracias Diputado Olivares Guerrero. En nombre de la Sexagésima Legislatura del Congreso del Estado, con fundamento en el artículo octavo del Decreto 94 expedido el 16 de octubre del año 2002, mediante el cual se crea la Medalla al Mérito "Luis García de Arellano" del Congreso del Estado, solicito al Ingeniero Eugenio Hernández Flores, Gobernador Constitucional del Estado, que en nombre de Tamaulipas imponga al Doctor Misael Uribe Esquivel, dicha presea y entregue el diploma de reconocimiento que corresponden a este galardón.

Presidenta: Me permito dar lectura al texto que contiene el Diploma:

La Sexagésima Legislatura del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, otorga al Doctor Misael Uribe Esquivel, la Medalla al Mérito "Luis García de Arellano", como un justo reconocimiento por su trayectoria en el campo de la medicina, la docencia y la investigación. Y lo suscriben los Diputados Imelda Mangin Torre, Jesús Zermeño González y Norma Cordero González, integrantes de esta Mesa Directiva.

Presidenta: En ocasión del establecimiento de la presea "Luis García de Arellano", la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado, establece la posibilidad de que el homenajeado, si así lo desea, haga uso de la palabra para pronunciar un mensaje al pueblo de Tamaulipas por conducto de este Poder Legislativo.

En este tenor, se concede el uso de la palabra, adelante Doctor Misael Uribe Esquivel.

Doctor Misael Uribe Esquivel. Muy buenas tardes a todos y a todas. Señor Gobernador del Estado, Ingeniero Eugenio Hernández; Señor Presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Doctor Felipe Garza; Magistrado Presidente, Alejandro Etienne Llano; Diputado Juan Carlos Alberto Olivares, Presidente del Comité de la Medalla; estimados y apreciados Diputados de esta Legislatura; amigos Presidentes Municipales que hicieron mi propuesta y que la llevaron al Congreso. Amigos y amigas todas, amigos médicos y no médicos también de Tamaulipas y particularmente lo que se han venido de otros lugares del Estado. Permítanme que se me pase un poco lo nervioso, después de tantas muestras de calidez y de halagos inmerecidos a mi persona, y utilizar las primeras palabras para tratar de explicarme y también explicarles a

H. Congreso del Estado de Tamaulipas

ustedes mi suerte. Relatándoles algo de mi vida, muy afortunada, por cierto, que como muestra de ella, es mi presencia ante esta legislatura y ante ustedes, esta hermosa mañana, tarde, del día de hoy; cálida adentro y cálida afuera. Quisiera también compartirles la emoción que me causa, el recordar mis orígenes y la convivencia en el afecto con ustedes. Cuando sucesos tan emotivos como este ocurren en el ser humano, los recuerdos almacenados, reaparecen, los amigos, como los que me he encontrado hoy, nos reencontramos, los que ya teníamos con mayor cercanía, nos afirmamos. De pronto, uno recuerda lo que ocurrió hace muchos años, lo que no había hecho presente por largos períodos de tiempo, aparecen en la memoria, como si estuvieran en el presente. Así este proceso maravilloso del pensamiento, hace que la memoria se actualice y vuelve transparente lo que era borroso. Trae a nosotros lo que casi era olvidado; nos trae todo lo almacenado por cien mil millones de células, las neuronas, porque ahí es donde guardamos la información de cómo inició nuestra vida, de que cosas fuimos realizando al llegar a este mundo, recuerdos que en promedio nos pueden llevar y remontar hasta los dos o cinco años de edad. Ustedes están pensando que hacían cuando tenían dos o cinco años de edad, porque estamos refrescando su mente. Se recuerdan en esas circunstancias, victorias y derrotas, anhelos y frustraciones, alegrías como esta que estoy viviendo inmerecidamente y tristezas, en fin, como en la vida, se recuerdan luces y sombras. Por todo esto pasa el ser humano, este día para mí está lleno de gratos recuerdos que a esas neuronas llegan y que me traen a la memoria mi inicio a la vida en Tamaulipas, en particular en Ciudad Madero, permítanme pues, compartir con ustedes esos recuerdos que llegan hoy a mi mente. Me recuerdo de niño, corriendo por los pasillos de una escuela pobre, donde florecía

el gran esfuerzo de los profesores por enseñarnos. Así me veo en la escuela Felipe Carrillo Puerto de Ciudad Madero, ahí en las clases, como ahora ocurre aquí, con mucho orgullo, había clases de civismo y antes de la jornada del lunes, se entonaba el Himno Nacional y el Himno a Tamaulipas. El gobernador que es mi amigo además, dijo, cómo es que te acuerdas, es que cada día, cada lunes, lo cantábamos en las escuelas primarias de Ciudad Madero y seguramente de todo el Estado. Como escolar me veo feliz, como me veo feliz también ahora, con un origen materno norteño-zacatecano y otro origen paterno de una mezcla vasca de mi abuelo, de mi abuelo paterno y mestiza mi abuela. La verdad, nada destacable ocurrió en una infancia ordinaria y feliz que vivimos mi hermana y yo, Ciudad Madero era pobre, y nosotros también. Mi padre era un obrero que transitorio de la refinería Madero y mi madre una esforzada ama de casa, mi estricta educadora. La vida, como yo la veía, era plácida y tranquila; Ciudad Madero, contaría con 15 mil habitantes y Tampico con menos de 70 mil. La escuela secundaria la llevé en la Melchor Ocampo, casi al final tuve que trabajar para contribuir a la casa, y trabajé como aprendiz en la refinería Madero, por lo que al pasar a la preparatoria me inscribí en la nocturna para trabajadores de la Colonia Lauro Aguirre. Pero aquí ya claramente se abrió mi mente el deseo de hacer más de lo rutinario, porque no había opciones, salvo regresar a trabajar como obrero general a la refinería. En mi preparatoria había dos grupos, los que decían que todo estaba bien y que no tenía caso cambiar nada, por tanto, no valdría la pena el esforzarse. Unos cuantos decían que además había que intentar trascender, cambiar, hacer, no parar, eso incluía a maestros y alumnos, eran la minoría, pues yo me uní a la minoría, a esa fracción que pensamos que cada día es una hermosa

oportunidad de mejorar, para tratar de lograr uno sus metas, y también aprendí a aceptar errores y a tolerar a los que no piensan como uno ni actúan como uno. De la preparatoria pasé a nuestra querida Universidad Autónoma de Tamaulipas, que no era autónoma en ese entonces, donde desde temprano la misma división de pensamientos afloró, la universidad convulsionó prematuramente antes del estallamiento nacional del 68. Alumnos y maestros vimos la oportunidad de mejorar el actuar de nuestra incipiente casa de estudios. Maestros como nuestro líder académico el Doctor Alberto Romo Caballero, de quien aún lamento y lloro su pérdida, que fue reciente, fue un maestro, amigo, dueño de la paciencia y capacidad de comprensión, dedicado en vida a la docencia y a sus alumnos. Su solo recuerdo, la verdad, me atora la garganta. También recuerdo con cariño a los maestros duros, al maestro Asomosa, quien en anatomía hacia una especie de control de la fertilidad estudiantil, casi a la esterilización. Y conocí a mi suegro en patología quirúrgica, como buen médico militar era el terror en el tercer año, pero como justa académica venganza, su hija, se convirtió en mi esposa y lo es, desde hace 37 años, es la Doctora Martha Elena Ramos de Uribe. Permítanme volver a mi recuerdo, a mi grupo, creo que esa generación, ese grupo se adelantó al movimiento del 68 y en 66 nuestra universidad era autónoma. Había otra cosa más que considero crucial para mí, en mi subgrupo de medicina, había además la conciencia de que no se puede invertir todo el tiempo en movimientos políticos, sino se hace elemental lo adoelemental, que es como estudiante, estudiar y obtener buenas calificaciones. Este subgrupo era las dos cosas, que es cosa rara, era estudioso y activista, esa generación cumplió en ese sentido. Pero desafortunadamente nos divorciamos, al ponernos metas diferentes y

algunos nos quedamos principalmente en la Ciudad de México y otros se distribuyeron por todo el territorio nacional. Afortunadamente la UAT ha sido muy reforzada y tiene todo el material para trascender, el capital humano tiene hoy la responsabilidad de que esto ocurra. Hago un paréntesis y les ruego me perdonen, ante mis recuerdos para traer algunas preocupaciones, la educación y la investigación. La educación y la investigación se han convertido en la base de la productividad, la innovación y el desarrollo científico no son sino herramientas de bienestar. Las donaciones emergentes cuentan con el 60% de la población escolar, pero solo con el 12% del presupuesto. En su libro muy interesante y muy valioso, que se llama "En esto creo", el Maestro Carlos Fuentes, reclama, con el 2 o 4% del gasto militar mundial, ningún niño quedaría fuera de la escuela, estos hallazgos lastiman, lastiman a todos, la base de la desigualdad en los países emergentes es bidimensional, cobertura incompleta y la que hay no es de calidad mundial, y la ausencia de políticas de estado de apoyo a la investigación. Un país como México, patenta menos de 500 descubrimientos por año, y compañías como Microsoft producen más de 8 mil en una sola sucursal. No puede un país como México consumir solo lo que otros inventan, reanudo mis recuerdos. Salí de la UAT lleno de ilusiones y de continuar la especialización y el postgrado, me trasladé a la Ciudad de México, para aspirar a ingresar a la catedral de la medicina interna el Instituto Nacional de Nutrición, donde con no pocas dificultades, pero lo importante fue que ingresé. En la siguiente etapa de vida, mi fortuna continuó y junto con mi esposa, decidimos tomar el reto, de tratar de ingresar al vaticano de la medicina, la Clínica Mayo, donde la excelencia es rutina y la búsqueda de la verdad, es

H. Congreso del Estado de Tamaulipas

compromiso, ahí se formalizó el mío con la buena medicina, con la docencia, con el trabajo de investigación. El regreso fue duro, lleno de devaluaciones, y de peripecias, pero también lleno de lo que mueve la vida, que son las ilusiones. La cercanía de nuestra familia a las universidades se hizo parte de la labor cotidiana, en la universidad nos sentimos en el mejor ambiente, todos tenemos algo de razón, pero nadie tiene la razón a la fuerza. Las docenas de alumnos, de los ensillados maestros y doctores en ciencias que han pasado conmigo, muchos de ellos tamaulipecos, han sido un acicate para mantener en mí, los deseos de que no hay edad límite para parar en el hacer o en perseguir logros y objetivos. Mi último doctorado en ciencias, lo terminé hace unos cuantos meses en el Instituto Politécnico Nacional. Debo sin embargo, agradecer, que más relevante que esto es el Doctorado Honoris Causa que me han otorgado la Universidad Autónoma de Tamaulipas y la Autónoma de Nuevo León, instituciones norteñas y hermanas. El tiempo cambia y nos cambia, y reduce capacidades, pero no debe limitar pensamientos, ideas y la generación de proyectos. Cuando estuve a medio camino de la madurez médico-científica, vino la oportunidad de encabezar el proyecto de lo que aún es un reto, el proyecto médica sur, que es el resultado del sueño y del trabajo de 17 médicos. Por cierto, de ellos, tres tamaulipecos, que contrajo pragmático y el apego casi fanático a la medicina con valores, lo está convirtiendo en un complejo médico de 10 hectáreas, de hospitales, centros de alta enseñanza y de investigación biomédica, será que se concluye el proyecto no gubernamental de la América Latina, un millón de metros cuadrados de campo médico, que estará especialmente abierto para la formación de postgrado de jóvenes tamaulipecos que quieran continuar su postgrado con nosotros.

Puede ser así perceptible que estoy aquí por fortuna, en este caso por la fortuna y generosidad de la Honorable Legislatura. Las distinciones que han tenido conmigo el Gobernador del Estado, de los amigos Alcaldes de la zona conurbada, los amigos Diputados, pues son una muestra para recibir una medalla también. Ustedes son doctores en caballerosidad, y gracias por recordarnos a los neocapitalinos como yo, que la amistad, el comportamiento abierto, que las atenciones llevadas a extremos de delicadeza y de calor más que el que hace afuera, no están en proceso de extinción y siguen floreciendo en Tamaulipas. Estimados amigos y amigas, eventos como este no honran solo a persona, creo honran a los estados y organizaciones de gobierno, porque al recordarnos a personajes como Don Luis García Arellano, nos recuerdan el difícil arranque de la patria, y la ardua vida de sus pioneros, honran gentes, pero distinguen a Tamaulipas origen de la medalla. Amigos y amigas, permítanme antes de terminar, expresar mi agradecimiento al ser supremo, que me ha permitido el disfrute de este hermoso día, y enfatizarles mi amistad y aprecio a todos ustedes, cuando se recibe se debe de corresponder y generar respuestas, se deben de generar compromisos y el mío es que hasta el último latido de mi corazón, que entre paréntesis espero, no ocurra pronto, mantendré la integridad y el abierto esfuerzo a favor de nuestro querido México y nuestra querida patria pequeña y de origen en este caso mi querido Tamaulipas. Además de agradecerle a Dios la fortuna de haber nacido en Tamaulipas, ¡viva Tamaulipas!.

Presidenta: Muchas gracias por su emotivo y conceptual mensaje, Doctor Misael Uribe Esquivel.

Presidenta: Compañeras y compañeros Diputados;

Apreciables invitados:

Al término de la presente sesión, solicito a la Comisión previamente designada, acompañen al Ingeniero Eugenio Hernández Flores, Gobernador Constitucional del Estado; al Licenciado Alejandro Etienne Llano, Magistrado Presidente del Supremo Tribunal de Justicia de la entidad; y al Doctor Misael Uribe Esquivel, al vestíbulo de este recinto del Congreso, invitando a los compañeros Diputados a la develación en el Muro de Honor de la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”, el nombre de nuestro Galardonado.

Presidenta: Compañeros Legisladores; distinguidos invitados: les ruego ponerse de pie, a efecto de hacer la declaración de clausura de esta sesión solemne.

Presidenta: Honorable Asamblea Legislativa; siendo las **doce horas con cincuenta y cinco minutos**, del día **4 de mayo del 2010**, se clausura la presente sesión pública y solemne mediante la cual se ha entregado la Medalla al Mérito “Luis García de Arellano”, correspondiente al año 2010, al Doctor Misael Uribe Esquivel. Y se cita para la sesión pública ordinaria que tendrá verificativo el próximo miércoles 12 de mayo del presente año a partir de las once horas. Gracias por su presencia a este acto solemne.